



Gutes Miteinander im Netz

Wie geht das?

GMK im Kompetenznetzwerk gegen Hass im Netz | Methoden | 2024

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**

Emojis

Beispiel 1

Ich bin Malika. Meine Eltern kommen aus Afrika, aber ich bin in Deutschland geboren. Weil unser Klassenchat über WhatsApp läuft, habe ich mir auch ein WhatsApp-Profil mit einem schönen Foto von mir erstellt. Es ist ja wichtig, immer auf dem aktuellen Stand zu sein und Kontakt zu meinen Freunden zu haben. Allerdings hab ich letztens einen fiesen Kommentar von einem Mitschüler erhalten: „Ich chatte nicht mit dir. Deine Hautfarbe ist zu dunkel.“

Beispiel 2

Letzte Woche wollte ich mit zwei Jungs aus meiner Klasse Roblox spielen. Im Klassenchat haben sich Basti und Moritz für einen neuen Parcours verabredet. Als ich mitmachen wollte, hat mich Basti angemotzt. Er meinte, dass er nie mit Mädchen spielt, weil Mädchen nichts draufhaben, vor allem nicht beim Gaming.

Beispiel 3

Ich bin Luc und spiele gerne Minecraft. Auf Nova Skin habe ich mir mit viel Mühe einen neuen, knallbunten Skin in meinen Lieblingsfarben Pink und Grün erstellt und spiele nun das erste Mal damit auf unserem Lieblings-Klassen-Server. Jannis, einer aus meiner Klasse, sieht den Skin und kommentiert in den Chat: „liih, das ist ja voll der Mädchen-Skin! Richtige Jungs tragen kein Pink!“

Beispiel 4

Ayla ist meine beste Freundin und kommt aus der Türkei. Ayla hat gestern eine Challenge in den Klassenchat gestellt und alle aufgefordert, mitzumachen. Die ging so: „Alle Jungs und Mädchen stellen das in ihren Status und schauen was sie bekommen: Ich hass dich. Ich mag dich. Du bist hot. Oder: Du bist meins.“. Einige Mädchen haben sofort mitgemacht. Aber Luise hat geschrieben: „Wie blöd Ayla nur sein kann. Wenn sie so wie Ayla Türkin wäre, würde sie so etwas nie posten - weil sowieso alle Türken hassen!“

Beispiel 5

FIFA ist mein Lieblingsspiel, vor allem der Ultimate Team Modus. Alle meine Freunde kaufen sich ab und zu FIFA-Points, um bessere Packs zu haben und mit Glück gute Spieler zu ziehen. Ich habe leider nicht genug Taschengeld, um mir das zu leisten. Ich wurde jetzt aus unserer FIFA-Gruppe rausgeschmissen mit der Begründung: „Wer nicht genug Geld hat für gute Spieler, ist es nicht wert, mit uns zu spielen!“

Mini-Interviews

Pause

Mini-Interviews

Präsentation

**Respektvoller Umgang und ein gutes
Miteinander im Internet bedeutet für
mich...**

Auswertung



Wie hat es Dir gefallen?



Danke

für eure Teilnahme

GMK im Kompetenznetzwerk gegen Hass im Netz | Methode | 2024

Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**